

NOTI-EVEMOS

Entre el 11 y el 14 de octubre de 1992 tuvo lugar en Mérida, el CUARTO ENCUENTRO VENEZOLANO SOBRE MOTIVACION, evento organizado por el Centro de Investigaciones Psicológicas de la ULA y Funda EVEMO, asociación civil creada para apoyar la realización de los EVEMOS y estimular la investigación motivacional en Venezuela.

Sesenta y cinco ponencias y siete conferencias centrales conformaron el programa de esta cuarta edición del EVEMO, el cual permitió la reunión de más de 280 participantes de todo el país. Psicólogos, educadores, planificadores y especialistas del área de recursos humanos y desarrollo organizacional se dieron cita en Mérida para conocer y discutir el nutrido programa de presentaciones.

Debe destacarse que, dentro de las actividades del Encuentro, se realizó el bautizo de tres libros: "Crecimiento Psicológico y Motivos Sociales", del Dr. Oswaldo Romero García; "Lenguaje y Eficiencia Personal" de la Dra. Nancy María Morales de Romero y, por último, "Los Estudiantes Exitosos: ¿Cómo son ellos?", de los doctores Oswaldo Romero García y Colombia Salom de Bustamante, todos miembros del personal docente y de investigación del Centro de Investigaciones Psicológicas de la Facultad de Medicina de la ULA.

El Encuentro contó con la participación de destacadas figuras venezolanas encargadas de adelantar políticas para el desarrollo de los recursos humanos en Venezuela como el Dr. Leopoldo López Gil, presidente de FundaAyacucho, el Dr. Héctor Riquezes, presidente del INCE y el Dr. Jorge Abreu, Gerente de Planificación de Recursos Humanos de la Empresa Corpoven.

Igualmente, los doctores Emmanuel Silvestre (República Dominicana), Fernando Toro (Colombia), Carlos Ruiz Bolívar (UPEL, Venezuela), Nancy María Morales de Romero (ULA, Venezuela) y Víctor Alvarez (Puerto Rico), tuvieron a su cargo las conferencias centrales sobre temas de actualidad como la suerte, la motivación para el trabajo, los paradigmas emergentes en la investigación social, el venezolano quinientos años después y los modelos cognitivos.

El balance del Cuarto Encuentro Venezolano sobre Motivación es altamente positivo, no solamente por la calidad académica y la aplicabilidad de los reportes de investigación presentados, sino por la excelente organización y apoyo logístico recibido a través de la Compañía Torga, empresa dedicada a la organización de eventos.

Esta reseña no debe cerrar sin destacar que el Cuarto Encuentro Venezolano sobre Motivación fue el escenario donde se presentó al público el nuevo modelo de Crecimiento Psicológico desarrollado por el Dr. Oswaldo Romero García, el cual tiene como base los motivos sociales de poder, afiliación y logro. En dicho modelo se parte de la idea de que la motivación para el crecimiento y el desarrollo personal es la motivación al logro en su doble expresión, la personal y la social.